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Viernes 3 de mayo de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Diario Imagen, Contra Réplica, Reporte Índigo, La Jornada, Excélsior, El Gráfico, Metro, El Heraldo de México, 
Reforma, El Economista, El Sol de México, El Universal.  
 
Poder y Dinero/Diario Imagen 
Reportero: Víctor Sánchez Baños.  
La crisis más grave de los últimos tiempos, es el desabasto de medicamentos en los hospitales del sector salud del gobierno. 
A la llegada del nuevo gobierno federal y por decisiones del secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer, y del director del 
IMSS, Germán Martínez, obligaron a toda la maquinaria burocrática a frenar la distribución de medicamentos. Hospitales 
del IMSS, SS, ISSSTE, así como de Pemex, ISSEMyM, ante la falta de medicamentos en sus farmacias, les piden a los 
pacientes acudir a cadenas de farmacias como San Pablo, El Fénix, Del Ahorro y muchas, más a surtir sus recetas y prometen 
reembolsos en poco tiempo. Ese poco tiempo, implica desde 30 días hasta 120 días, cuatro meses. Fui testigo como en un 
Hospital de Pemex, un grupo de personas que habían comprado los medicamentos solicitaron la devolución y, desde enero 
pasado, no les pagan.  
 
Balcón Público/Contra Réplica 
Reportero: Pepe Delgado.  
El Presidente Andrés Manuel López Obrador puso la lupa en el Sector Salud. Ahora, por diferentes frentes se vigilan 
licitaciones y comportamiento de funcionarios. Se dice en los pasillos del poder que, en fechas recientes, el secretario de 
Salud, Jorge Alcocer Varela, y la subsecretaría Asa Christina Laurell han sido blanco del fuego amigo. Las malas lenguas 
aseguran que los dardos fueron lanzados por Mauricio Hernández Ávila, actual director de Prestaciones Económicas y 
Sociales de IMSS. No hay que olvidar que este funcionario imputó al gobierno de Felipe Calderón manipular las cifras de 
infectados y muertos por la influenza AH1N1. Afirmó que fueron 9.5 millones los infectados y 8 mil los muertos En ese 
entonces, saltó el exsecretario José Ángel Córdova Villalobos y desmintió. Fueron 72,548 los infectados y 1,316 los muertos. 
En el trance de esa crisis, Hugo López-Gatell Ramírez dio otro raspón a su jefe el doctor Alcocer Varela con el delicado tema 
del tamiz neonatal. Así la cadena de desaciertos, ya que el médico Pedro Flores Jiménez, titular de la Unidad de 
Administración y Finanzas, acusado por negligencia y prepotencia se encargó de levantar a los médicos residentes de varios 
hospitales, con el supuesto control de plazas. Los golpes son bajos y sin ni siquiera anestesia local.  
 
Roban medicamentos para VIH en CDMX/Reporte Índigo 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) por el 
robo de 191 piezas de 14 medicamentos distintos de la farmacia del Hospital General de Zona (HGZ) No. 29, ubicado en la 
Colonia San Juan de Aragón, de la Alcaldía de Gustavo A. Madero. El atraco se llevó a cabo la mañana de este jueves y fue 
notificado por la encargada de la farmacia de la unidad médica, quien encontró violados los portacandados de tres 
refrigeradores y de la gaveta donde se resguardaban tanto fármacos como antirretrovirales para el tratamiento del Virus de 
Inmunodeficiencia Adquirida (VIH). Este hecho se da un mes después de que diversas organizaciones civiles comenzaran a 
denunciar que el nuevo modelo para la compra de estos medicamentos -anteriormente responsabilidad del Centro Nacional 
para la Prevención y Control del VIH/Sida (Censida) generó un desabasto de los insumos para los pacientes en tratamiento. 
El nuevo proceso a cargo de la Secretaría de Salud y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público consiste en una primera 
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compra del 20% de los medicamentos para cubrir la demanda y, meses después, la cantidad restante. Decenas de 
integrantes de organizaciones civiles y pacientes que viven con VIH/Sida se manifestaron esa misma tarde en Paseo de la 
Reforma, en demanda de una audiencia con los titulares de Salud y Hacienda y Crédito Público, el doctor Jorge Alcocer y 
Carlos Urzúa. Ambos encargados del nuevo modelo de abasto de los antirretrovirales en el sector salud. El colectivo rechazó 
el ofrecimiento de dialogar con personal de vinculación de la Secretaría de Salud, al considerar que carecen de la capacidad 
para solucionar las necesidades que enfrentan.  
 
En riesgo, el control del VIH/Sida por el desabasto de fármacos/La Jornada, Excélsior, El Gráfico, Contra Réplica, Metro, El 
Heraldo de México, Reforma 
Reporteros: Ángeles Cruz Martínez, Ulises Librado, Dulce Soto, Rogelio Varela, Verónica Baz. 
Las personas que viven con VIH/Sida toman medicamentos antirretrovirales y mantienen el virus en niveles indetectables 
en la sangre, tienen buena calidad de vida y no transmiten la infección. Esa es la importancia de que se garantice la 
continuidad de las terapias, un tema que hace tres lustros dejó de ser problema. Ahora resurge debido a que el gobierno 
federal no ha comprado las medicinas de este año. En entidades como Tamaulipas, Baja California y Guanajuato, entre 
otras, los pacientes no han podido surtir sus recetas desde hace semanas, afirmaron activistas que participaron en la 
manifestación de ayer frente a la Secretaría de Salud. La protesta incluyó el cierre de la circulación en ambos sentidos de 
Paseo de la Reforma durante casi dos horas. Ahí estaban los líderes históricos del movimiento de lucha contra el sida: Carlos 
García de León, Georgina Gutiérrez, Martín Luna y Luis Adrián Quiroz, entre otros, quienes lamentaron tener que volver a 
salir a las calles a exigir el derecho a la salud. El principal motivo de la molestia, además del retraso en las adquisiciones, era 
la negativa de la Secretaría de Salud a reconocer que hay carencia de fármacos en el país.  
 
Bansefi, en posibilidad de dar $1,000 millones a la beneficencia pública/El Economista 
Reportero: Fernando Gutiérrez.  
La beneficencia pública es un órgano administrado por la Secretaría de Salud, el cual tiene la finalidad de generar y canalizar 
recursos para la atención en salud para personas que viven en condiciones de pobreza extrema. En el 2017 ejerció 57.3 
millones de pesos. Recientemente, el pleno de la Cámara de Senadores aprobó modificaciones a la Ley Orgánica del Bansefi 
para transformarlo a Banco del Bienestar, pero dicha modificación, no se ha publicado en el Diario Oficial de la Federación.  
 
Se retrasa México en Telemedicina/Reforma 
Chile, Uruguay hasta Guatemala rebasan a México en la adopción de telemedicina, con que es posible tener evaluaciones 
de salud o consultas médicas a distancia sin necesidad de una consulta en persona. Alrededor del mundo, cada vez son más 
los profesionales de la salud que pueden evaluar, diagnosticar y tratar pacientes mediante una teleconferencia en una 
plataforma o incluso con ayuda de teléfonos inteligentes. “Es particularmente útil en Latinoamérica, dada la distribución 
dispareja de médicos y la escasez significativa de personal en zonas rurales, señala el informe Telemedicina 2019, elaborado 
por Global Health Intelligence en conjunto con investigadores de la Universidad Universal de Florida.  
 
Emiten alerta por bebida contaminada/El Sol de México 
Reportera: Laura Bueno.  
La Secretaria de Salud emitió una alerta de precaución a la comunidad por la ingesta del producto Fuze Tea, después de que 
una mujer sufriera quemaduras en órganos internos. La institución inició una investigación para determinar si el producto 
en general está contaminado, o sólo se trató de un hecho aislado, por ello, hasta tener una respuesta la recomendación es 
evitar el consumo del producto. La recomendación fue emitida por la Jurisdicción de Salud de Mexicali, sin embargo, la 
recomendación se hace extensa para toda la población.  
 
Roban medicamentos del IMSS valuados en $465 mil/La Jornada 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) denunció ante la Fiscalía General de la República (FGR) el robo de 191 piezas 
de 14 medicamentos distintos, entre ellos varios para el control del VIH/Sida, en el Hospital General de Zona 29, ubicado en 
San Juan de Aragón, alcaldía Gustavo A. Madero. En un comunicado, el organismo informó que ayer por la mañana la 
encargada de la farmacia encontró que los candados de tres refrigeradores y una gaveta fueron abiertos por la fuerza. El 
monto de lo robado asciende a 465,918 pesos. También indicó que en esa área hay cámaras de seguridad y los videos se 
entregaron a la División de Análisis y Formulación de Denuncias. El IMSS puntualizó que está garantizado el abasto de los 
medicamentos que fueron sustraídos, por lo que no habrá afectación alguna para los derechohabientes.  
 


